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                                  TSV Sellstedt  von 1906 e. V. 
 

 
Niederschrift zur Jahreshauptversammlung am 14.02.2020 
 

 

Um 19.30 Uhr vor Beginn der Jahreshauptversammlung werden belegte Brötchen und Brote 

als Imbiss gereicht, für deren Zubereitung der 1. Vorsitzende den Helferinnen und Helfern 

dankt.  Kaffee und andere Getränke stehen auf den Tischen bereit. 

 

1.   Eröffnung und Begrüßung 

 

Der 1. Vorsitzende Josef Fischer eröffnet die Jahreshauptversammlung um 20:03 Uhr. 

Er begrüßt alle Anwesenden, insbesondere den Ehrenvorsitzenden Rolf Uehlecke, 

unseren Ortsbürgermeister Ralf Wolter sowie seinen Stellvertreter Peter Wierk sowie 

Rainer Willeke vom Angelsportverein sowie Marianne Barmführ für den Heimatverein. 

Rolf Schmonsees von der Nordsee-Zeitung ist für ca. 22.00 Uhr angekündigt.  

            An der Versammlung nehmen 44 Personen teil (siehe Teilnehmerliste). 

 

 Ehrung und Würdigung der verstorbenen Mitglieder 

  

 Die Versammlung erhebt sich und gedenkt der Verstorbenen: 

 

• 02/2019: das langjährige Mitglied Klaus-Georg Lührs verstirbt im Alter von 77 Jahren. 

• 08/2019: das langjährige Mitglied und ehemaliger Ortsbürgermeister Heinz Misch 

verstirbt im Alter von 82 Jahren. Herr Misch war als Handballtorwart in der WSG sehr 

erfolgreich und setzte sich erheblich für die Belange des TSV ein, u.a. für den Bau der 

Turnhalle.  

• 10/2019: das Ehrenmitglied und zugleich ältestes Mitglied des Vereins Erwin Schmidt 

stirbt im Alter von 92 Jahren. Er war 74 Jahre Mitglied im TSV und als Handball- und 

Schlagballspieler aktiv.  

 

Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

 

Der 1. Vorsitzende Josef Fischer weist auf die ordnungsgemäße Ladung zur 

Jahreshauptversammlung hin, welche durch die TSV-Zeitung an alle Haushalte 

zugestellt wurde und darüber hinaus auf der Homepage des Vereins, durch Aushang in 

der Turnhalle und im Schaukasten des Vereinsgebäudes sowie Bekanntmachungen in 

der Nordsee- Zeitung veröffentlicht wurde. 

 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Sodann stellt er die Beschlussfähigkeit fest und erläutert dazu, dass Beschlüsse mit 

einfacher Mehrheit gefasst werden können, wobei Stimmenthaltungen als nicht 

abgegebene Stimmen zählen. 
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Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge 

 

Erweiterung der Tagesordnung unter TOP 11 Wahlen: Wahl des/der stellvertretenden 

Schriftführers/-führerin 

TOP 12 entfällt, da keine Anträge vorliegen.   

Änderungen und Zusätze werden auf Nachfrage nicht gewünscht. Durch Fingerzeig 

wird die Tagesordnung in der vorliegenden Form einstimmig angenommen. Sie liegt als 

Tischvorlage mehrfach aus.  

 

Protokollführerin wird Katja Schübel sein. 

 

2. Niederschrift zur Jahreshauptversammlung 2019 

 

Die Niederschrift der Jahreshauptversammlung vom 15.02.2019 konnte auf der 

Homepage eingesehen werden und lag in der Turnhalle aus. Auf das Verlesen wird 

verzichtet. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

3. Bericht des Vorstandes 

 

Die Geschäftsführerin Cordia Fischer und der 1. Vorsitzende Josef Fischer stellen 

anhand einer Power-Point-Präsentation die Ereignisse und Tätigkeiten des vergangenen 

Jahres dar: 

 

- in 2019 fanden 3 Sitzungen des erweiterten Vorstandes, 7 Team- sowie 5 

Festausschusssitzungen (DSF) im Vereinsheim statt 

- Sportabzeichen 2019: 82 Absolventen und 9 Familien; neu dabei waren 18 Kinder und 

10 Erwachsene; 44 Jugendabzeichen und 38 Erwachsenenabzeichen wurden 

verliehen. Von den 9 Familien waren 5 Familien neu dabei. Unter allen Teilnehmern 

fand eine Verlosung statt, für die Familien gab es Gutscheine vom Tafelhof.  

- Die von Sabrina Kretschmann organisierte Faschingsfeier war im letzten Jahr ein 

voller Erfolg, Tische und Stühle mussten nachgeholt werden. In diesem Jahr findet 

die Feier am 23. Februar statt. 

- Am Arbeitsdienst 2019 haben 18 Teilnehmer mitgewirkt und den Anlagen rund um 

das Vereinsheim einen „Frühjahrsputz“ verpasst. Der diesjährige Arbeitsdienst findet 

am 21.03.2020 von 9.00 bis ca. 13.00 Uhr statt. Der TSV freut sich über jede Hilfe! 

- 70 Teilnehmer gab es beim Run Up in 2019, trotz Regenwetter. Die Dance Kids von 

Sabrina sorgten für eine tolle Aufwärmung. Nach dem Run Up versorgte das  leckere 

und gesunde Frühstück der Landfrauen die Teilnehmer. In diesem Jahr starten wir am 

26. April in den Frühling!  

- Der 19. Mai 2020 war sportlich in Sellstedt: Zum einen fand der Inlinerlauf mit 19 

Teilnehmern statt, den Sabrina Kretschmann organisiert hatte. Unterstützt wurde der 

Lauf von Gerlind Baum aus Loxstedt. Weiter fand am gleichen Tag das 1. 

Bouleturnier der Sellstedter Vereine statt. Organisiert wurde das Ereignis von Peter 

Wierk und alle 8 Mannschaften hatten viel Spaß! 

- Im Juni 2019 fand bei bestem Sommerwetter das alljährliche leckere Helferessen statt. 

43 Erwachsenen und 4 Kindern wurde somit DANKE für die ehrenamtliche Hilfe 

gesagt.  

- Flutlichtanlage: Für den Bau der Flutlichtanlage leisteten 23 Helfer insgesamt 198,5 

Arbeitsstunden, davon 42 Maschinenstunden. Jakob Schlesselmann hat allein 33 

Arbeitsstunden geleistet. Durch die Eigenarbeit konnten 4.251,83 € eingespart 

werden. Ein großer Dank geht an alle Helfer, insbesondere den „Rentnern“ und den 
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Volleyballern. Ein weiterer Dank geht an Fa. Riefsdahl für den Minibagger und 

Sebastian Keßler. Hierzu noch eine Anmerkung: Die Baggerstunden konnten nicht als 

Maschinenstunden abgerechnet werden, da die Bagger kostenfrei zur Verfügung 

gestellt wurden.  

- Das Dorfsportfest war auch im letzten Jahr ein voller Erfolg. Es gab viele 

verschiedene Bewegungsangebote und mit „Probier’s mal“ auch neue Mitglieder in 

einzelnen Abteilungen (88 Teilnehmer). Auch die Radtour am Sonntagvormittag war 

mit 90 Teilnehmern ein Highlight. Dank der Unterstützung aller Abteilungen sowie 

den Helfern war es eine gelungene Veranstaltung. In diesem Jahr findet das DSF am 

4. und 5. Juli statt.    

- Für den Mehrgenerationen-Sportabzeichentag hat der TSV einen Zuschuss von 

996,64 € erhalten. 

- Die 7. Frauensportnacht war auch wie in den Vorjahren eine tolle sportliche 

Veranstaltung. Fast 50 Frauen bewegten sich unter dem Motto Fit Clixx trifft 

AROHA. In diesem Jahr findet die FSN am 14.11.2020 statt, und wir werden uns zu 

Aroha mit Sticks und Faszinierendem Yoga bewegen.  

- Der 6. Adventsmarkt war trotz Schmuddelwetter gut besucht. Den Bratwurststand 

betreute der TSV wie immer mit Hilfe der Volleyballer und Basketballer. Sabrinas 

Tanzgruppen lockten Eltern und Großeltern herbei.  

- Die TSV Info wurde zum 3. Advent dank vieler Helfer an alle Haushalte in Sellstedt 

verteilt. Dank fleißiger Anzeigenwerberinnen konnte ein Überschuss von 900,- € 

erarbeitet werden. Hier geht der Dank an Gitta Müller, Manuela Rümper und Katja 

Schübel. 

- Derzeit hat der TSV 929 Mitglieder, davon sind 280 Kinder und Jugendliche bis 18 

Jahren dabei. Im letzten Jahr gab es 71 Austritte und 73 Eintritte. Bereits im Januar 

2020 gab es 11 Eintritte in den TSV.  

- Es wird eine Summierung der Mitglieder nach Abteilungen dargestellt: 

 Badminton  21 Mitglieder 

 Fußball  154 Mitglieder 

 Leichtathletik  209 Mitglieder 

 Handball  27 Mitglieder 

 Rehasport  15 Mitglieder 

 Tennis   91 Mitglieder 

 Tischtennis  33 Mitglieder 

 Turnen   344 Mitglieder 

 Volleyball  17 Mitglieder 

- Durch Gooding konnte der TSV bereits 568,25 € einnehmen. Mit Gooding kann man 

bei Online-Einkäufen ohne Mehrkosten den Verein unterstützen. 

- Das Tennisheim hat in 2019 einen neuen Anstrich, neue Fenster sowie eine neue 

Verkleidung der Giebel erhalten. Die Gesamtkosten beliefen sich auf ca. 12.000,- €. 

Hier sei jedoch zu erwähnen, dass für die Giebelverkleidung nur das Material Kosten 

verursacht hat, da der Abteilungsleiter Jürgen Engelken die Arbeiten selbst übernahm.  

- Noch einige Worte zur Flutlichtanlage: 

    Am 09.09.1999 wurde der Bauantrag durch den Vorstand des TSV beschlossen. 

 Auf der JHV 2018 wurde für den Bau der Anlage einstimmig gestimmt. Am  

 6. Juni 2019 war der Baubeginn der Anlage und am 17. Juli die Fertigstellung. 

  Die Gesamtkosten beliefen sich auf 63.565,05 €. Die Zuschüsse betrugen 

  44.761,44 € (LK, Gemeinde, Landessportbund), somit verblieb ein 

  Eigenanteil von 18.803,61 € beim TSV. Bei der offiziellen Einweihung 

  am 2.10.2019  waren 30 Personen anwesend, und es fand das Turnier der 

  Fußballer Ü40 SGI-SGII statt (Kreispokal).  
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 Am 1.11.2019 gab es dann bei der Flutlichtanlage auch den ersten  

 Stromausfall. Einige Tage später hat die EWE die Stromzufuhr abgeklemmt 

 und festgestellt, dass die Zähleranschlusssäule defekt ist. Diese gehört leider 

 dem TSV und musste somit neu errichtet werden. Alle notwendigen Arbeiten 

 haben Kosten in Höhe von 3.175,- € verursacht.  

- Auf der letzten JHV wurde die Homepage von Benjamin Eden vorgestellt. Leider    

sind einige Abteilungen zu wenig präsent. Hier bietet Benjamin gerne seine 

Unterstützung an: benjamin.Eden@bit.bremerhaven.de 

 

Neues im TSV:  

- Gesundheitssport „Fit & Gesund“ 2020 

- weiterhin kostenlose Trittsicher-Kurse 

- Dance’n Fitness 

- Akrobatik 

- Pilates als Dauerangebot, auch in den Ferien 

- Josef Fischer besuchte als Vorsitzender des Vereins 12 hohe Geburtstage.  

 

Aussichten und Ziele für 2020: 

- weiterhin stabile Finanzlage des TSV 

- eine weitere Frauensportnacht mit neuen Angeboten 

- 2. Sellster Bouleturnier 

- „Sportabzeicheneinsatz“ von Mannschaften 

- weitere Gesundheitssportangebote 

… und in Zukunft… 

- LED-Beleuchtung auf dem Trainingsplatz 

- Neustart der TSV-Wanderungen 

- das 1.000. Mitglied??? 

 

             Es wurden alle Ziele aus 2019 erreicht.  

             Der 1. Vorsitzende wünscht sich jedoch noch mehr Sportabzeichen! 

 

            Ergänzungen aus einzelnen Abteilungen und durch Fachwarte gibt es keine.  

 

4.  Kassenbericht 

 

Kopien des Haushaltsplanes werden an alle Anwesenden ausgehändigt bzw. können als 

Präsentation mitverfolgt werden.  

Die Kassenwartin Sonja Höpke legt den ausführlichen Kassenbericht für das Jahr 2019 

schriftlich vor (siehe Anlage). Sie erläutert detailliert alle Posten und Konten. 

Den Gesamteinnahmen von 119.148,50 € stehen Ausgaben in Höhe von 136.695,16 € 

gegenüber. Daraus ergibt sich ein Fehlbetrag von 17.546,66 €.       

Das Guthaben des TSV zum 31.12.2019 betrug 40.819,76 €.  

Die Konten der Tennisabteilung weisen zusätzlich ein Guthaben von insgesamt 

14.538,83 € auf. 

 

Der o. g. Fehlbetrag ergibt sich aus dem Bau der Flutlichtanlage. In diesem Jahr konnten 

ca. 3.700,- € Mehrspendeneinnahmen verzeichnet werden.  

 

Der 1. Vorsitzende bedankt sich bei Sonja und Anja für die Haushaltsführung des TSV.  

 

mailto:benjamin.Eden@bit.bremerhaven.de
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5. Bericht der Kassenprüfer 

 

Die  Kassenprüferin Maren Rübekeil hat die Kassenprüfung gemeinsam mit Monika 

Schulz am 12.02.20 vorgenommen und alle Belege und Zahlen überprüft und bestätigt. 

Sie lobt die sehr gute Kassenführung der Kassenführerinnen Sonja Höpke und Anja 

Albers. Alle Belege der Aus- und Einnahmen liegen vor. Die Kasse ist hervorragend 

geführt und alle Summen waren nachvollziehbar. Maren Rübekeil hebt noch einmal 

hervor, dass der TSV über 6.000,- € an Beitrage Verbände jährlich zahlen muss, jegliche 

Art von Zuschüssen müssen jedoch aufwendig beantragt werden.  Durch viele Helfer 

und dem Ehrenamt gelingt dem TSV eine hervorragende Arbeit und ein sportliches 

Angebot.  

 

6. Entlastung des Vorstandes 

 

Die Kassenprüferin Maren Rübekeil bittet formell um die Entlastung der Kassenwarte 

und des Gesamtvorstandes, welche von der Versammlung einstimmig erteilt wird.  

 

 

7. Haushaltsplan 

 

Der  Haushaltsplan 2020 mit zu erwartenden Einnahmen und Ausgaben in Höhe von 

62.600,00 € wird von Sonja Höpke vorgestellt (siehe Anlage).  

Etats für die einzelnen Sparten sind zuvor auf einer Vorstandssitzung mit den 

Fachwarten abgestimmt worden. 

 

Es erfolgen keine Nachfragen. 

 

8.  Genehmigung des Haushaltsplans 

 

 Der vorgelegte Haushaltsplan 2020 wird einstimmig von der Versammlung  

  angenommen. 

  

 

9. Satzungsänderungen 

 Die geplanten Satzungsänderungen waren in der TSV Info für jeden zur Vorbereitung 

 auf die Sitzung veröffentlicht.  

 Cordia Fischer erläutert diese im Einzelnen:  

 § 7: bisheriges Mahnverfahren für Nicht-Beitragszahler sehr langwierig -> Änderung 

 § 10: redaktionelle Änderungen 

 § 20: bei Ehrenamtspauschalen werden keine Sozialabgaben erforderlich 

 § 21: Datenschutz gemäß Satzungsvorlage des Landessportbundes, Prüfung durch 

  Juristen erfolgt 

 

 Es ergeht der einstimmige Beschluss zur Annahme der vorgetragenen   

  Satzungsänderungen.  

  

  

10. Ehrungen 

 Josef Fischer beginnt diesen TOP mit der Verabschiedung von Uta Berthold als  

 Schriftführerin des TSV. Seit 1986 ist Uta im Vorstand, hat von 1986 bis 1994 das 
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 Eltern-Kind-Turnen geleitet. Von 1992 bis 1999 war sie stellvertretende   

 Schriftführerin, anschließend 20 Jahre lang Schriftführerin. Ebenfalls seit 2000 ist sie 

 auch im Festausschuss aktiv. Sie hat zwischendurch an der TSV Info mitgearbeitet, 

 war viele Jahre (seit 1983) in der Tennisabteilung aktiv und besucht heute Kurse vom 

 Gesundheitssport. 

 Für so viel Ehrenamt und Aktivität bedankt sich Josef Fischer im Namen des TSV bei 

 Uta Berthold mit einem Blumenstrauß..   
 

Weiter geht es mit den Ehrungen für 50 Jahre Mitgliedschaft im TSV: 

Hierzu erfolgt durch den ersten Vorsitzenden ein kleiner Exkurs in das Sellstedt von 

1970: Sellstedt gehörte damals zur Samtgemeinde Geesteort;  der erste Vorsitzende des 

TSV war Heinrich Tietjen, an der JHV nahmen 1970 42 Personen teil, insgesamt zählte 

der Verein 256 Mitglieder. Der Kassenbestand lag bei 546,- DM. Im gleichen Jahr wurde 

für 700,- DM eine neue Vereinsfahne angeschafft. Auch eine Besonderheit: Die erste 

Ausgabe der TSV Info wird verteilt. Mitgewirkt haben Horst Schwatlo, Ingrid Krafzel, 

Lore Schilberg, Wilhelm Birkenstock und Hans Schoolmann. Die WSG Wesermünder 

Spielgemeinschaft wurde gegründet, die erste Mannschaft erreichte die Landesliga, die 

2. Mannschaft die Bezirksliga, die WSG Frauen spielten sogar in der Oberliga. Der 

Turnhallenbau für Sellstedt war ein Antrag in der Ratssitzung.  

 

Für 50 Jahre Mitgliedschaft im TSV werden heute mit der Goldenen Ehrennadel geehrt: 

Hans-Rolf Dübel, Handballspieler der WSG 

Siegfried Friebe, Handballspieler der WSG 

 

Beide sind heute anwesend und nehmen die Auszeichnung von Josef Fischer entgegen.  

 

Aber auch vor 25 Jahren war einiges los im TSV, Josef Fischer berichtet: 

Der erste Vorsitzende war Rolf Uehlecke, an der JHV waren 49 Personen anwesend, 824 

Mitglieder zählte der TSV. Die erste Handballmannschaft hatte nach wie vor eine 

Spitzenstellung im Unterweserraum, es wurden 76 Sportabzeichen verliehen. Neue 

Sportarten wie Step-Aerobic wurden eingeführt und die Steps (Holzkästen) wurden für 

70,- DM/Stk. angeschafft. Heiße Diskussionen gab es über den Antrag, dass die 

Tennisabteilung einen eigenen Haushaltsplan aufstellt. Negativ waren 

Vandalismusvorfälle: ein Schlüssel wurde gestohlen und die Scheibe vom Nottelefon 

eingeschlagen.  

Und seit 25 Jahren berichtet Rolf Schmonsees für Sellstedt in der NZ. Auch er hat ein 

Jubiläum und erscheint zur diesjährigen Versammlung pünktlich zu diesem TOP und 

Thema. Josef Fischer überreicht einen Präsentkorb und freut sich weiterhin auf die gute 

Zusammenarbeit.  

 

An der TSV Info haben vor 25 Jahren mitgewirkt: Marianne Barmführ, Sigrid Beyer, 

Birgit Flathmann, Gudrun Protzek, Bernd Stüber und Horst Schwatlo.  

 

Folgende Mitglieder werden heute für 25 Jahre Mitgliedschaft im TSV geehrt: 

Sabine Neubauer, Gesundheitssport 

Angelika Reinke, Gesundheitssport 

Thomas Reinke, Männerport, Schwimmen und Gesundheitssport 

 

Die Eheleute Reinke sind anwesend und nehmen die Ehrung entgegen. Josef Fischer 

bedankt sich bei ihnen für die gute Unterstützung und die Spenden durch ihre Firma 

ÖHS.  
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Josef Fischer zeigt die zwei Ausgaben der TSV Info von 1970 und 1995.  

 

Weiter wird darauf aufmerksam gemacht, dass die Tischtennisabteilung in 2021 75. 

Jubiläum feiert.  

 

 

11.  Wahlen  

 Die Wahlleitung übernimmt der erste Vorsitzende Josef Fischer.  

 

 - 2. Vorsitzende(r): vorgeschlagen und einstimmig wiedergewählt wird Sabrina  

 Kretschmann. Sabrina Kretschmann nimmt die Wahl an.  

 

 - stellvertretende(r) Geschäftsführer(in):vorgeschlagen und einstimmig wieder- 

 gewählt wird Martin Machner. 

 Martin Machner ist heute nicht persönlich anwesend, hat jedoch vorab schriftlich bei  

 Wiederwahl seine Einverständniserklärung abgegeben. 

  

 - stellvertretende(r) Kassenwart: vorgeschlagen und einstimmig wiedergewählt wird 

 Anja Albers. Anja Albers nimmt die Wahl an.  

 

 - 1. Schriftführer(in): vorgeschlagen und einstimmig gewählt wird Katja Schübel. 

 Katja Schübel nimmt die Wahl an. 

 

 - stellvertretende(r) Schriftführer(in) für 1 Jahr wird vorgeschlagen und einstimmig 

 gewählt Uta Berthold. Uta Berthold nimmt die Wahl an.  

 

 -Kassenprüfer(in): vorgeschlagen und einstimmige Wiederwahl für Maren  

 Rübekeil. Maren Rübekeil nimmt die Wahl an.  

  

Dem Vorstand gehören außerdem weiterhin an:  

 

• Josef Fischer als 1. Vorsitzender 

 

• Cordia Fischer als Geschäftsführerin 

 

• Manfred Trautmann als 3. Vorsitzender 

 

• Sonja Höpke als Kassenwartin  

 

• Silke Suhrhoff als Jugendwartin 

 

• Monika Schulz als Kassenprüferin 

 

• Sebastian Friedl als Fußballfachwart        

 

 

12. Behandlung von Anträgen 

 

 Es liegen keine Anträge vor. 
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13. Verschiedenes   

 

Josef Fischer gibt folgende Termine bekannt: 

21.03.2020 Arbeitsdienst, 9.00Uhr  

 

Sebastian Friedl berichtet, dass ab Ende April ein eigenes Panini-Sammelheft der  

 Fußballabteilung Schiffdorf-Sellstedt erscheinen wird. Die Fotos sind bereits gemacht, 

 unterstützt wird das Projekt von Edeka Gayk. Der Erlös kommt der Jugendabteilung 

 des Fußballs zugute.  

 

Marianne Barmführ lobt die Tätigkeiten des TSV und freut sich über die gute  

 Besetzung aller Stellen. Beim Heimatverein war es dieses Jahr leider nicht möglich,  

 alle Stellen zu besetzen. Sie möchte auf die Veranstaltung in der kommenden Woche 

 „Spot an - Sellstedt macht Mucke“ aufmerksam machen und würde sich über viele  

 Besucher freuen. Weiter berichtet sie, viele alte Unterlagen des TSV archiviert  

 zu haben, vielleicht ist was Interessantes für die 50. Ausgabe der TSV Info dabei.  

 

Peter Wierk bietet ab dem Sonntag nach Ostern sonntags in der Zeit von 10-12 Uhr  

 Boule-Spielen auf dem Boulefeld an.  

 

Ralf Wolter schließt sich den positiven Worten seiner Vorredner an und dankt  

 auch Herrn Schmonsees für die jahrelange gute Berichterstattung in der NZ.  

 

Josef Fischer schließt die Sitzung um 22.00 Uhr mit einem Dank an alle Teilnehmer der 

Sitzung, an den gesamten Vorstand, an alle Helfer, Trainer und an alle, die sich für den 

Verein einsetzen. 

 

 

 

 

Protokollführerin: Katja Schübel    1. Vorsitzender: Josef Fischer 

  

Anhang 1: Kassenbericht 

Anhang 2: Haushaltsplan 


